



## 実るほど頭を垂れる稲穂かな

今成の保健センター周辺の田んぼでも、ここ数日で稲の刈り取りが進んでいます。

豊かに実った稲穂をみると、この表題の言葉を思い出します。意味は「学問や徳行が深くなれば、かえって謙虚になる。」とありました。

この夏のオリンピックやパラリンピックの選手へのインタビューでは、多くの選手が、自分を支えてくれた家族やコーチ、仲間への感謝を最初に述べていました。まさに、この言葉を具現化しているように思いました。

勝ちに驕ることなく、感謝と謙虚さを併せ持つことは、アスリートのみならず人として、大切なことであると気づかされます。

個人的には、大会に出場できたこと自体、もっと自分を褒めてもよいのではと思います。アトランタオリンピック女子マラソンのメダリスト有森裕子さんが「自分で自分をほめたい」と言ったことが心に残っており、私自身そう言える日が来るよう取り組んでいるところです。

さて、謙虚さも大切なことは言うまでもありませんが、稲も実をつけるまでは、大地に根を張り、まっすぐに上を向いて、陽の光を競うように浴びて成長していきます。

生徒も夏の稲と同じ伸び盛りの時、この時ばかりは、控えめではなく、積極的にチャレンジし、その中で成功や失敗の経験から学ぶ時期です。その中で、素直に相手の意見などを受け入れる謙虚な姿勢を持つことがとても大切です。意見を受け入れることは、言われたとおりすることではなく、よく聴いて自分で判断し、自分の考えを持つことと考えます。耳の痛いことでも、聴く姿勢が大切で、心地よい話ばかりに気を取られていると、過ちを犯してしまい、本当に大切な友だちを失ってしまうこともあります。誰からも、どんなときでも学ぶ謙虚な姿勢は、人と結びつきを作り、これからの成長につながるきっかけになってくれるものです。

青年期であればなおさら、様々な経験をしていく中で、チャレンジすること、その中で、素直に聴く耳を持つこと、そして感謝の念を忘れないことを大切できる人になる努力をして欲しいと思います。

今年度も半分が過ぎました。道半ばではありますが、一人一人にどんな実りがあったでしょうか。実りを独り占めしないで、周りの人にかえしていくことも、感謝の伝え方の一つでは。残り6ヶ月、新たな実りに期待します。

### 感染防止対策とこれからの活動

2学期がスタートして、1ヶ月、校内で大規模な感染を起こすことなく、制限はある中ですが教育活動を進めてくることができました。ご家庭での感染予防の取組とともに、子供たち自身も十分気をつけた生活を送ってきたことの結果であると感謝いたします。

緊急事態宣言は解除となりましたが、埼玉県を含む1都3県では「段階的緩和措置等」を実施するとの発表がなされました。学校の活動についても、段階的に制限が緩和され、実施できる活動が増えていくものととらえています。

しかしながら、コロナウイルス感染症対策については、手指消毒やうがい・手洗いの徹底を継続していきます。引き続きご家庭での健康観察に加え、ご家族の健康状態からの配慮をお願いします。

## 10月・11月の予定

	日	曜	行事等
10月	5	火	第72回体育祭 予備日 10/7・8
	6	水	第2回中学生学力調査(3年生)
	7	木	委員会の日 PTA 制服リサイクル
	13	水	中間試験 開校記念日
	14	木	中間試験
	19・20		尿検査(1次)
	21	木	生徒会本部役員選挙
	23	土	川越市駅伝大会

	日	曜	行事等
11月	1	月	合唱祭
	2	火	第3回中学生学力調査(3年生)
	5~11		教育相談・三者面談(3年生)
	10	水	
	11	木	尿検査(2次)
	12	金	尿検査(2次) 短縮日課
	18	木	生徒会委員会の日
	19~		テスト前部活動休止期間
24・25		期末試験	

10月13日は開校記念日です。昭和24年10月に市立第三中学校と第五中学校を廃校とし、新たに野田町に新設校を作り、川越市立富士見中学校と命名し、両校生徒を収容しました。開校記念日は、校舎竣工式並びに開校式が行われた日です。開校以来、地域の協力をいただき、伝統を引き継いでいます。

### 第72回 体育祭について

分散登校が終わり、短期集中で体育祭の練習を進めています。グラウンドから生徒の歓声が響き、活気が学校を動かしています。10月5日(火)に学年別に実施しますが、市教育委員会の指示があり、非公開での開催となります。後日、写真の販売と当日撮影した動画(固定カメラ)を体育館等で見ていただく機会を設ける予定です。写真の販売方法や動画を視聴する機会については、決まり次第ご連絡いたします。なお、当日は給食があるので、お弁当は必要ありません。熱中症対策のため水筒の持参をお願いします。

### 第51回 合唱祭のお知らせ

合唱祭を11月1日に計画しています。二会より会場費の補助をいただきウエスタ川越を会場とすることで、座席の間隔やステージの広さを確保できることから、十分な感染対策を講じて実施します。発表については、新型コロナウイルス感染症対策のため、授業等での活動が制限されていることもあり、各クラス自由曲1曲の発表となります。また、二会から補助をいただき開催し、保護者の皆さまにも本校教育活動の一端をご覧いただきたいところではございますが、川越市教育委員会より、「合唱祭については緊急事態宣言が解除された場合であっても、非公開とする」との通知にしたがい非公開とさせていただきます。

なお、当日の様子については、写真撮影と録画・録音を行い、DVDに動画を記録し、希望される方に販売を予定しています。各クラスの自由曲は、次の通りです。

1-1:君を待つ空      1-2:地球星歌      1-3:虹ときみと  
2-1:心の瞳          2-2 越えてゆけ      2-3 さくらの唄      2-4 旅立ちの時  
3-1:友~旅立ちの時~      3-2 あなたへ~旅立ちに寄せるメッセージ~      3-3 YELL  
複式学級:星のように

### 読書の秋

【最後のページを閉じた 違う私があった】

10月27日から11月9日は読書週間です。傍に置いておきたい本と出会うことは人生を豊かにするといってもよいでしょう。朝読書でも様々な本との出会いがありますが、これを機会に、新たな1冊に手を伸ばしてみましょう。



新人戦市予選は中止となりましたが、代替措置を検討しています。競技により11月から2月にかけて行っていた冬季大会や〇〇杯などを代替の大会とするなど、各競技専門部で話し合いを進めています。実施が決まりましたら、顧問から連絡しますが、実施が難しい競技や観戦が制限される場合もあることについて、ご理解いただきたいと思います。